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N I E D E R S C H R I F T

der Sitzung zur Konstituierung des Finanzausschusses der Stadtvertretung

Sitzungstermin: Dienstag, 27.08.2019
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:30 Uhr
Ort, Raum: im Rathaussaal in 17087 Altentreptow, Rathausstraße 1,

Mitgliederzahl: 7
Anwesende:

Mitglieder
 Herr  Dirk Wanka
 Herr  Gerhard Quast
 Herr  Thomas Kraft
 Frau  Franziska Renger
 Frau  Gabriele Schuring
 Herr  Steffen Reinhardt

Stadtvertreter
 Frau  Annerose Keilholtz

Verwaltung
 Herr  Volker Bartl – Bürgermeister
 Frau  Claudia Ellgoth – 1. Stadträtin
 Frau  Silvana Knebler – 2. Stadträtin
 Frau  Birgit Furth - Protokollantin
 Herr  Stefan Radicke – IT-Bereich

Presse
 Frau   Gudat, Nordkurier

Abwesende:

Mitglieder
 Herr  Theo Hadrath
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung und der Anwesenheit

 

2. Wahl des Vorsitzenden des Finanzausschusses  

3. Wahl des 1. Stellvertreters  

4. Wahl des 2. Stellvertreters  

5. Verpflichtung der sachkundigen Einwohner  

6. Änderungsanträge zur Tagesordnung  

7. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Finanzausschusses 
vom 09.04.2019

 

8. Antrag auf Fördermittel Leader:
1. Stadtmauer
2. Schulhof Grundschule
3. Verbindungsbrücke Mauerstr.- Klosterberg

01/BV/004/2019

9. Zustimmung zur Stellung der Fördermittelanträge ländlicher Weg 
"Rottenhof-Trostfelde"

01/BV/005/2019

10. Zusammenschluss aller amtsangehörigen Schulträger für die 
Beantragung von Fördermitteln nach dem Digi- Pakt

01/BV/011/2019

11. Annahme einer Spende für den Spielplatz in Rosemarsow 01/BV/023/2019

12. 1. Nachtragshaushaltssatzung der Stadt Altentreptow für das 
Haushaltsjahr 2019

01/BV/024/2019

13. Vergleich der Möglichkeiten zur Schaffung einer Bademöglichkeit 
in Altentreptow

01/BV/026/2019

14. Einwohnerfragestunde  

15. Mitteilungen  

16. Anfragen  
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Öffentlicher Teil:

TOP  1
Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Anwesenheit

Die Sitzung des Finanzausschusses wird von Herrn Quast eröffnet.
Die Mitglieder des Ausschusses wurden durch Einladung vom 16.08.2019 auf Dienstag, 
27.08.2019, 18:00 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung, eingeladen. 
Gegen die ordnungsgemäße Ladungsfrist werden keine Einwände erhoben.
Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung wurden öffentlich bekannt gemacht.

TOP  2
Wahl des Vorsitzenden des Finanzausschusses

Herr Quast bittet um Vorschläge.
Frau Renger schlägt Herrn Wanka vor.
Herr Wanka wird einstimmig zum Vorsitzenden des Finanzausschusses gewählt.

Herr Wanka nimmt die Wahl an und bedankt sich für das ihm entgegengebrachte Vertrauen.

Herr Wanka übernimmt die Sitzungsleitung.

TOP  3
Wahl des 1. Stellvertreters

Herr Wanka bittet um Vorschläge.
Herr Wanka schlägt Herrn Quast vor.
Herr Quast wird einstimmig zum 1. Stellvertreter des Finanzausschussvorsitzenden gewählt.

Herr Quast nimmt die Wahl an.

TOP  4
Wahl des 2. Stellvertreters

Herr Wanka bittet um Vorschläge.
Herr Quast schlägt Herrn Hadrath vor.

Herr Hadrath wird einstimmig zum 2. Stellvertreter des Finanzausschussvorsitzenden 
gewählt.

Herr Quast teilt mit, dass Herr Hadrath im Vorfeld seine Bereitschaft zu dieser Funktion 
erklärt hat.
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TOP  5
Verpflichtung der sachkundigen Einwohner

Der Vorsitzende verpflichtet die sachkundigen Einwohner auf die gewissenhafte Erfüllung 
ihrer Pflichten entsprechend § 28 Abs. 2 der Kommunalverfassung M-V in Verbindung mit § 
36 Abs. 5 der Kommunalverfassung M-V.

TOP  6
Änderungsanträge zur Tagesordnung

Herr Quast stellt im Namen der Altentreptower Wählergemeinschaft den Antrag die TOP 18 
Vorlage 01/GA/012/2019 und TOP 19 Vorlage 01/GA/013/2019 aus dem nichtöffentlichen 
Teil von der Tagesordnung zu nehmen, da hier noch Klärungsbedarf besteht.
Herr Kraft beantragt einen zusätzlichen Tagesordnungspunkt Anfragen im nichtöffentlichen 
Teil.
Herr Wanka beantragt die als Tischvorlage übergebene Vorlage 01/GA/031/2019 als 
zusätzlichen TOP im nichtöffentlichen Teil aufzunehmen.

Über die geänderte Tagesordnung wird abgestimmt.

Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: -
Enthaltungen: -
Mitwirkungsverbot: -

TOP  7
Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Finanzausschusses vom 09.04.2019

Die Sitzungsniederschrift vom 09.04.2019 wird genehmigt.

Ja-Stimmen 3 (Herr Quast, Herr Wanka, Herr Kraft stimmen ab)
Nein-Stimmen -
Enthaltungen -

3 neue Mitglieder nehmen die Niederschrift zur Kenntnis.

TOP  8
Antrag auf Fördermittel Leader:
1. Stadtmauer
2. Schulhof Grundschule
3. Verbindungsbrücke Mauerstr.- Klosterberg
Vorlage: 01/BV/004/2019

Herr Quast informiert, dass für den geplanten Antrag der Altentreptower Wählergemeinschaft 
für eine Kanuanlegestelle und Sitzmöglichkeiten die Antragsfrist abgelaufen war.
Herr Bartl informiert, dass es diesbezüglich eine Prüfung seitens des Landkreises gegeben hat 
und es vorgesehen ist, eine Anlegestelle Nähe der Tankstelle zu schaffen. Wer die Kosten 
dafür trägt ist derzeit noch nicht bekannt.
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Herr Kraft und Herr Quast befürworten dieses Vorhaben.

Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: -
Enthaltungen: -
Mitwirkungsverbot: -

Der Finanzausschuss empfiehlt die Beschlussfassung durch die Stadtvertretung.

TOP  9
Zustimmung zur Stellung der Fördermittelanträge ländlicher Weg "Rottenhof-
Trostfelde"
Vorlage: 01/BV/005/2019

Herr Wanka erläutert die Vorlage.
Herr Kraft fragt nach, ob es für dieses Vorhaben schon eine Kostenschätzung gibt.
Frau Knebler verneint diese Anfrage und teilt mit, dass von mindestens 400 T€ für ca. 2 km 
auszugehen ist.

Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: -
Enthaltungen: -
Mitwirkungsverbot: -

Der Finanzausschuss empfiehlt die Beschlussfassung durch die Stadtvertretung.

TOP  10
Zusammenschluss aller amtsangehörigen Schulträger für die Beantragung von 
Fördermitteln nach dem Digi- Pakt
Vorlage: 01/BV/011/2019

Herr Wanka erläutert die Vorlage.
Herr Quast begrüßt diese Vorlage und teilt mit, dass auch der Sozialausschuss dieser Vorlage 
zugestimmt hat.

Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: -
Enthaltungen: -
Mitwirkungsverbot: -

Der Finanzausschuss empfiehlt die Beschlussfassung durch die Stadtvertretung.
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TOP  11
Annahme einer Spende für den Spielplatz in Rosemarsow
Vorlage: 01/BV/023/2019

Herr Wanka erläutert die Vorlage.

Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: -
Enthaltungen: -
Mitwirkungsverbot: -

Der Finanzausschuss empfiehlt die Beschlussfassung durch den Hauptausschuss.

TOP  12
1. Nachtragshaushaltssatzung der Stadt Altentreptow für das Haushaltsjahr 2019
Vorlage: 01/BV/024/2019

Frau Knebler erläutert den Entwurf zur 1. Nachtragshaushaltssatzung.
Herr Wanka schätzt ein, dass die Stadt nicht an einem Haushaltssicherungskonzept 
vorbeikommt.
Frau Knebler stellt die vorläufigen Zahlen lt. FAG-Gesetzentwurf für die Stadt vor.
Frau Schuring fragt, ob zu den Auswirkungen des neuen KiföG schon Aussagen getroffen 
werden können. Frau Knebler teilt mit, dass die Verwaltung von steigenden Kosten für die 
Stadt ausgeht.
Herr Wanka teilt mit, dass das Gesetz zur Abschaffung der Straßenausbaubeiträge auch 
Auswirkungen auf den städtischen Haushalt hat. 
Frau Knebler informiert, dass die Stadt für die betreffenden Maßnahmen mit ca. 320 T€ in 
Vorleistung gehen muss und wann dann im Jahr 2020 die Erstattung und in welcher Höhe 
kommt ist noch nicht bekannt. Daher kann für das Jahr 2020 keine Straßenbaumaßnahme 
geplant werden.
Herr Quast sieht in der Sicht der Verwaltung, dass im HHJ 2020 erst einmal keine Straßen 
saniert werden sollen, eine Kehrtwendung der Verwaltung. 
Herr Bartl sieht dies anders und teilt mit, dass erst wenn die Höhe der Landesbeteiligung 
feststeht dazu eine Entscheidung getroffen werden kann.
Herr Kraft vertritt den Standpunkt, dass der Finanzhaushalt 2020 nicht überstrapaziert werden 
darf.

Ja-Stimmen: 6
Nein-Stimmen: -
Enthaltungen: -
Mitwirkungsverbot: -

Der Finanzausschuss empfiehlt die Beschlussfassung durch die Stadtvertretung.

TOP  13
Vergleich der Möglichkeiten zur Schaffung einer Bademöglichkeit in Altentreptow
Vorlage: 01/BV/026/2019

Frau Kmietzyk erläutert die Vorlage und stellt die einzelnen Varianten vor. Sie teilt mit, dass 
Herr Meißner vom Planungsbüro Baukonzept Neubrandenburg sich bereiterklärt hat, die 
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Varianten in allen Fraktionen zu erläutern. Weiterhin informiert sie darüber, dass die 
Fördermittel für dieses Vorhaben bis Ende Oktober 2019 beantragt werden müssen.
Herr Kraft weist darauf hin, dass es zur Thematik Badestelle Einigkeit zwischen den 
Fraktionen gibt.
Herr Quast weist darauf hin, dass in der Bevölkerung keine Erwartungen geweckt werden 
dürfen, die nicht erfüllt werden können.
Frau Schuring teilt mit, dass es keinen Fördertopf für Schwimmhallen mehr gibt und somit 
nur ein naturnahes Kleingewässer in Frage kommt.
Frau Kmietzyk bittet darum, dass eventuelle Fragen bereits im Vorfeld an Herrn Meißner 
übergeben werden sollten.
Herr Quast bittet die Verwaltung von Herrn Meißner einen Terminvorschlag einzuholen und 
beantragt eine fraktionsübergreifende Veranstaltung zu diesem Thema im Rathaus.
Herr Kraft verweist darauf, dass diese Vorlage im September auf der Tagesordnung zur 
Stadtvertretersitzung bleiben muss.
Frau Knebler teilt mit, dass diese Vorlage auf der Tagesordnung für den nächsten 
Hauptausschuss bleibt.
Herr Wanka bittet um Übersendung der Präsentation an alle Fraktionen.

Dem Antrag von Herrn Quast wird einstimmig zugestimmt.

Der Beschlussvorschlag wird zurückgestellt.

Ja-Stimmen: 5
Nein-Stimmen: -
Enthaltungen: 1
Mitwirkungsverbot: -

TOP  14
Einwohnerfragestunde

- keine

TOP  15
Mitteilungen

Herr Wanka teilt mit, an welchen Wochentagen die einzelnen Ausschüsse der Stadtvertretung 
ihre Sitzungen abhalten werden: 
- dienstags der Ausschuss für Stadtentwicklung, Bau, Verkehr und Umwelt 
- donnerstags der Ausschuss für Schulen, Kultur, Sport Jugend und Soziales
- mittwochs der Finanzausschuss
Die Ausschussmitglieder sind mit dem Vorschlag künftig mittwochs zu tagen einverstanden.

Frau Knebler teilt mit, dass der Sitzungsplan entsprechend neu überarbeitet werden muss.



Seite: 8/8

TOP  16
Anfragen

Herr Quast fragt nach, wie der Stand im Punkto Energiemanager ist.
Frau Knebler teilt mit, dass das Konzept im nächsten Jahr fertig sein muss und erst nach 
Vorlage des Konzeptes der Antrag für die Förderung des Energiemanager gestellt werden 
kann.
Herr Kraft fragt nach, wie zukünftig mit der Errichtung von Photovoltaikanlagen umgegangen 
werden soll, da im Bauausschuss der Antrag auf Errichtung einer Photovoltaikanlage in 
Klatzow abgelehnt worden ist. Er bittet die Verwaltung zu prüfen, ob eine Vermietung von 
Dachflächen dafür in Frage kommen könnte.
Frau Knebler betrachtet diese Anfrage als Auftrag an die Verwaltung und verweist darauf, 
dass wenn ein Antrag auf einen vorhabenbezogenen B-Plan diesbezüglich gestellt wird, 
darüber erneut beraten werden muss.

Ende öffentlicher Teil 19:25 Uhr
Pause von 19:25 Uhr bis 19:30 Uhr 

___________________________ ____________________________
Wanka Furth
Bürgermeister Protokollführung
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